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la rancune et de la violence pour faire des gestes de paix et de réconciliation. 

Dieu agit quand des savants inventent des moyens pour combattre les mala-

dies. Il est présent quand des équipes s’organisent pour visiter des malades ou 

des prisonniers. C’est ainsi que les signes de la présence de Dieu sont nom-

breux. Nous sommes comme le paysan de la parabole. Les choses se passent 

sans que nous n’en sachions rien et sans que nous comprenions comment. 

Quand nous voyons la vie germer, c’est Dieu qui est là et qui agit. Que nous dor-

mions ou que nous nous levions, la semence germe. En attendant la moisson, 

il nous faut apprendre la patience et surtout la confiance. J’ai fait ce que je 

devais faire. À toi, Seigneur, de jouer. Tu m’as demandé de semer des graines 

d’amour, de justice, de paix, de réconciliation…. Mais c’est toi qui donnes à la 

semence de pousser et de donner du fruit. 

PRIÈRE   

Pour l’Église :  

qu’elle continue à semer avec enthousiasme 

l’Évangile de Jésus Christ dans le champ du monde. 

Pour les responsables politiques : 

qu’ils sèment l’espoir 

et aident les plus fragiles de la société. 

Pour les enfants et les jeunes : 

que ce qui a été semé dans leur vie porte du fruit. 

Pour notre communauté paroissiale : 

qu’elle grandisse et produise des fruits 

d’unité et d’amour. 

Conclusion 

Dieu notre Père qui sèmes à pleines mains 

la vérité et la grâce dans nos cœurs, 

accorde-nous d’accueillir avec humilité 

tout ce que tu as déposé en nous 

afin que ta parole puisse s’enraciner en nos vies. 

Nous te le demandons par Jésus Christ 

ton Fils notre Seigneur.  
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Onzième dimanche , année B : 

MONDE = CROISSANCE 

« Nuit et jour, qu’il dorme ou qu’il se lève, la semence germe et grandit, il ne sait comment» : 

Marc (4, 26-34) ; Autres lectures : Ézékiel (17, 22-24) ; Psaume 91 ; II Corinthiens (5, 6-10). 

  Il l’a toujours fait du-

rant les trois années de sa 

vie publique : pour livrer 

son message, Jésus partait 

toujours de ce qui faisait 

partie de la vie courante des 

gens. (C’est toujours ainsi que 

nous devrions faire, nous, ses 

disciples, quand nous parlons de 

lui aujourd’hui !) : Il a parlé de 

vignes, de moutons, de 

fleurs, de chameaux, de pê-

cheurs … Ici, il va les inté-

resser à la croissance naturelle de vie d’une plante qui démarre dès son ense-

mencement. Et, à partir de cela, il a fait réfléchir ses auditeurs, en leur présen-

tant une parabole. Voyons cela dans notre évangile ce dimanche. Aujourd’hui, 

il s’agit d’un homme qui sème : qui « jette en terre la semence ». Elle pousse, gran-

dit, produit l’épi, la fleur, le blé. Le semeur qui a semé et attend, attend (en 

dormant !) que le froment lui donne son fruit. Alors, devant le résultat de la 

croissance de la semence, il peut travailler, récolter. Dieu a fait tout le reste : 

c’est lui qui a créé la croissance, en créant l’univers, et en continuant toujours 

à le faire ! Jésus les invite à entendre une a utre parabole : avec la petite, toute 

patite graine de moutarde, cette graine, par sa croissance, dépasse les limites 
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du jardin et cela va permettre de faire vivre les oi-

seaux ! (Il faut voir plus loin que les limites du jardin, 

il faut voir la croissance à travers le monde) ! 

  Jésus veut plonger ses auditeurs dans une ré-

flexion sur ce qui se passe autour d’eux : un invisible 

de choses pourtant bien présentes. Ce qui fait croître 

la vie pour eux et pour le monde : ils savent cela et 

attendent que cela se déroule ! Jésus, à partir de deux 

autres paraboles, veut attirer leur attention, et veut les 

faire réfléchir pour avancer plus loin dans leur façon de comprendre leur vie 

humaine et leur vie avec leur Dieu ! C’est nécessaire pour eux qui l’écoutent, 

mais, nous dit l’évangéliste, mais il l’explique mieux encore à ses disciples. 

C’est ainsi qu’il les prépare à leur mission à venir. 

 Aujourd’hui, est-ce ainsi que nous considérons la semence, la croissance, le 

rôle de l’homme à ce sujet (il laisse faire les hommes qui ont mis la semence, 

récoltent la moisson, mais la vie qui a existé pour cette croissance : c’est quoi ?

C’est qui ? Jésus au départ de sa mission n’en dit rien, mais il veut attirer l’at-

tentionde ceux qu’il rencontre. Aujourd’hui dans la vie du monde, la création, 

c’est quoi pour le commun des mortels ? Elle est toujours là (immensément 

mystérieuse) mais notre monde a-t-il suffisamment l’attention portée à ce su-

jet ? Il nous faut toujours avancer, comme au temps de Jésus, sur la connais-

sance de notre univers : aux disciples, auditeurs des paraboles, Jésus par les 

deux dernières paraboles, les aide à bien en comprendre le sens. Nous, disciples 

de Jésus aujourd’hui, c’est pour nous qu’elles sont dites !              J.F.   

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

AU CENTRE : Dimanche 16 juin : à 11h00, MESSE, BAPTÊME .  

VIE PAROISSIALE 

BAPTÊME AU CENTRE 

Le 19 mai 2024, pendant la messe, a été baptisée : 

Isaïah MOUYEKET, fille de Sounda Castela, habitant rue de l’Hotel Dieu 7 à 

6040 JUMET ; parrain : Julien MOUYEKET ; marraine : Mathilda D’AN-

GELO. 

BAPTÊME À LA BASSÉE  

Ce 9 juin 2024, nous avons accueilli : 
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Thiago DELCOURT, fils de Mélissa, habitant rue du presbytère 21 à 6000 

Charleroi ; parrain : Philippe DELCOURT ; marraine : Cassandra DEL-

COURT. 

ADIEUX CHRÉTIENS 

À l’église de Roux Centre, le lundi 10 juin, nous avons célébré les adieux chré-

tiens de Nadine MOURA. Elle était veuve de Mario Ippolito. Elle était âgée 

de 62 ans. Elle habitait Grand Rue 24/5 à 6200 Châtelet. 

 

BONNE LECTURE 
Voici comment Jean KOMPAZIEU commente l’évangile de ce dimanche  

L’Évangile de saint Marc s’adresse aussi à des chrétiens 

désemparés. Leur question est de tous les temps : dans ce 

monde où tout va si mal, où est-il notre Dieu ? Que sont 

devenues les promesses du Christ ? Comment garder la foi face à toute cette 

violence. Saint Marc leur rappelle les paroles de Jésus autrefois. Il leur parle 

de cette semence qui germe et grandit toute seule. Mais entre les emailles et 

la moisson, il y a beaucoup de temps. C’est une manière de dire que le 

Royaume de Dieu est en gestation. La récolte viendra mais ce sera pour plus 

tard. Notre Dieu peut par ître absent mais son action est discrète et effi-

cace. 

Dans son discours, Jésus précise que cette graine, c’est ‘’la plus petite des se-

mences de la terre’’. C’est la logique même de Dieu. Jésus lui-même s’est 

fait le plus petit et le plus pauvre. Il a été enterré au tombeau. Mais sa résur-

rection a été le point de départ de la naissance de l’Église. Celle-ci a com-

mencé petitement avec un groupe d’hommes insignifiants. Mais ce qui est 

folie, aux yeux des hommes, est sagesse de Dieu. Nous voyons des statis-

tiques qui s’effondrent , mais rien ne peut empêcher Dieu d’être à l’œuvre. 

Avec nos yeux et nos oreilles, nous pouvons savoir ce qui se passe dans le 

monde. Mais pour reconnaître l’action de Dieu, il faut le regard de la foi. 

Comme les disciples d’Emmaüs, nous reconnaissons la présence du Christ 

quand il nous explique les Écritures et qu’il nous partage son pain eucharis-

tique. C’est en lui que toute notre vie retrouve son sens. Nous découvrons 

que même dans les pires épreuves, Dieu ne nous a jamais abandonnés. 

Concrètement, nous croyons que Dieu agit quand les ennemis enfin se parlent, 

quand des hommes, des femmes et des enfants sortent du cercle infernal de 


